

# International Theatre Institute ITI

## World Organization for the Performing Arts



**Mikhail Tsarev (1984)**

**Acteur**

**Président du centre soviétique de l'ITI**

Permettez-moi de vous adresser mes sentiments les plus cordiaux pour notre fête à tous : la Journée mondiale du théâtre, qui commémore un art très ancien, mais toujours vivace. L'Art du spectacle, par sa nature permet d'éveiller et de développer l'humain dans l'homme, et d'accroître ses capacités à construire une vie meilleure et plus belle.

Rien ne peut égaler notre art dans sa puissance d'action sur les coeurs et les esprits. Chaque soir nous montons sur scène pour apporter, chacun dans sa langue, des paroles de vérité, et de paix, de justice et de beauté aux milliers de spectateurs venant de tous les horizons de notre planète.

Dans le monde dans lequel nous vivons aujourd'hui, une telle action demande du courage et de la responsabilité.

Nous avons conscience que notre >Journée mondiale se tient à un moment inquiétant pour l'avenir de l'humanité ; le danger nucléaire s'est accru en Europe, une catastrophe militaire peut menacer la paix universelle.

Mettons tous nos efforts, tout notre art, au service du combat pour la paix, pour faire cesser la course aux armements, pour faire réduire et ensuite abolir l'arme nucléaire.

Tous les hommes de théâtre de mon pays, tout le peuple soviétique, aspirent à atteindre cet objectif qui n'a pas d'équivalent plus noble ou plus élevé.

Renforçons la foi de ceux qui savent que le destin de notre planète est entre leurs mains. Avec passion, utilisons le théâtre pour établir entre les peuples l'harmonie qui se crée entre le spectateur et l'acteur.

Beau, et véritablement à l'échelle de l'homme, l'art du spectacle n'est-il pas celui de la communication ? Soyons dignes de lui, de l'humanisme qui l'imprègne. L'avenir de la culture théâtrale, sa situation dans notre monde en mutation est à ce prix. Le 20ème Congrès de l'IIT a lancé cet appel à tous les hommes de théâtre.

Je sais que vous comprendrez mon angoisse devant l'avenir de l'humanité et le devenir de notre art. Je sais aussi que grâce à notre talent, à notre énergie, le théâtre dans le monde fera entendre sa voix, son souci de l'homme, sa volonté de paix, pour le bien de l'humanité et pour la vie sur terre.

Avec foi en l'avenir et estime.